



ACTA SESIÓN DE CONCEJO N° 43/2011

En Laja, a 02 de noviembre de 2011, siendo las 10:43 horas, en la sala de reuniones de la I. Municipalidad de Laja, en nombre de Dios, se abre la sesión de Concejo Municipal N° 43/2011, la que es presidida por el Sr. Alcalde, don Vladimir Fica Toledo, contando con la presencia de los (as) Concejales (as) señores (as) Joaquín Sanhueza Villamán, Pedro Urra Parada, Luis Espinoza Arroyo, Elia Alarcón Barrales, Héctor Jara Vilches y María Hernández Riquelme.

Actúa como Ministro de Fe del Concejo, la Secretaria Municipal suplente, Sra. Karina Sepúlveda Mora.

Se hizo entrega a los señores Concejales de la siguiente documentación:

Enviada con fecha 28 de octubre del 2011:
Tabla Sesión de Concejo N° 43/2011
Un sobre; Santiago
Invitación; Consejo de Pastores
Tríptico; Gestión Global

Entregada en Sesión de Concejo:
Boletín Municipal mes de octubre; Asociación Chilena de Municipalidades

TABLA:

- 1.- Aprobación Acta de Concejo N° 41/2011 (pendiente)
42/2011 (pendiente)
- 2.- Correspondencia Recibida
- 3.- Decretos Alcaldicios (pendientes)
- 4.- Cuentas
- 5.- Varios

DESARROLLO:

- 1.- APROBACIÓN ACTA DE CONCEJO N° 41/2011 (pendiente)
N° 42/2011 (pendiente)

2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA

2.1.- Carta de fecha octubre 2011 de la Asociación Chilena de Municipalidades (Prov. 11397), que remite Boletín Municipal correspondiente al mes de octubre, el que se entrega a los Sres. Concejales y convoca a IV Congreso Nacional de Concejales.

2.2.- Carta Gestión Global (Prov. 11276) que invita a participar en Escuela de Primavera 2011.

Sr. Jara, señala que habría que ver en esta sesión la aprobación para que asista el Sr. Sanhueza al Congreso de Concejales, porque en el próximo Concejo estaría fuera de plazo para inscribirse.

Sr. Sanhueza, confirma su participación.

Acuerdo N° 153/2011: Se acuerda por unanimidad aprobar la asistencia del Sr. Concejal don Joaquín Sanhueza Villamán, al IV Congreso Nacional de Concejales, convocado por la Asociación Chilena de Municipalidades, a realizarse en la ciudad de Viña del Mar, a contar del 15 al 18 de noviembre, ida el día 14 y regreso el día 19 de noviembre, viajará en su vehículo particular.

3.- DECRETOS ALCALDICIOS (pendientes)

4.- CUENTAS

Sr. Alcalde, informa que se realizará el próximo viernes 04 de noviembre, Municipio en terreno en sector Las Ciénagas, actividad que está enmarcada en el Programa de Mejoramiento de la Gestión.

Sr. Jara, consulta si queda funcionando en forma normal el Municipio.

Sra. Sepúlveda, indica que queda gente en cada uno de los departamentos para la atención del público.

Sr. Alcalde, señala que el próximo concejo del día 09 hay que aprobar el PADEM, ya que el día 16 no hay concejo, por la asistencia de los señores concejales al IV Congreso Nacional.

Hay que tomar el acuerdo de cuándo se van a reunir para analizar el Presupuesto Municipal 2012.

Sr. Jara, propone que sea la última semana de noviembre.

Sr. Alcalde, indica que podría ser en la semana del 21 de noviembre, ya que hay que presentarlo el 07 de diciembre.

Acuerdo N° 154/2011: Se acuerda por unanimidad aprobar realizar reunión de análisis presupuesto municipal 2012, el día jueves 24 de noviembre, a las 10:30 horas.

Sr. Alcalde, informa que hay una empresa que vino a hacer una propuesta respecto a las luminarias, hay una posibilidad de estar en este proyecto y se generaría un ahorro importante, es iluminación LED. El Gobierno Regional no financia estos proyectos porque son de muy alto costo, aclara que no es que no los financien, lo que pasa es que pasarían muchos años, la idea sería que la empresa realizara una presentación, se financiaría de aquí a tres años.

Sr. Espinoza, señala que se podría aprovechar de extender a sectores en que no hay alumbrado público.

Sr. Alcalde, expresa que en los sectores que no hay alumbrado es porque falta el tendido eléctrico, sugiere que se junten los Concejales y presenten proyectos.

Sra. Alarcón, consulta si no se podría postular al Gobierno Regional.

Sr. Alcalde, señala que se podría pero demora.

Sr. Jara, indica que se podría hacer por etapas.

Sr. Alcalde, acota que se podría hacer por etapas pero pasaría mucho tiempo en concretarlo.

Sr. Sanhueza, señala que habría que ver las condiciones del contrato.

Sr. Alcalde, indica que la empresa vendría a exponer el Proyecto, el Gobierno

Regional financia proyectos hasta 50 millones, PMU y FRIL.

Sr. Jara, señala que se habla de \$ 600.000.000.-, por lo que tendría que ser con recursos externos ya que no estamos en condiciones de invertir esa cantidad, sería bueno que venga la empresa y exponga ya que es una idea buenísima.

Sr. Alcalde, acota que se paga 130 millones anuales y bajaría a 49 millones, si se mantiene luminarias LED de 70 a 100 w, es un tema económico para el municipio, por eso el Gobierno Regional es difícil que financie.

Sr. Espinoza, consulta por el costo de mantención.

Sr. Alcalde, también cambia porque las luminarias tienen una garantía de 4 años.

Sr. Urra, indica si el cambio significa sólo las luminarias.

Sr. Alcalde, señala que son sólo las luminarias, lo ideal es que la empresa venga a exponer la propuesta el próximo concejo.

Sr. Sanhueza, sugiere que se podrían soterrar los cables.

Sr. Alcalde, indica que soterrar el cableado tiene un costo muy elevado, sólo por calle Balmaceda tiene un costo de 600 millones aproximadamente.

-informa que el día viernes vino el Ministro de Justicia, se habló el tema de la Fiscalía en Laja y se comprometió en dar una mano ya que depende del Fiscal Nacional, a Laja viene el Secretario, la idea es que venga el Fiscal una o dos veces en la semana.

-agradece a Sra. Elia y don Luis que asistieron a la actividad de los funcionarios municipales el pasado viernes.

5.- VARIOS

Sr. Urra, pide recordar el tema del computador, si se puede cambiar.

Sra. Sepúlveda, señala que conversó con Sra. Arel respecto a la disponibilidad de presupuesto y con Daniel por tema computacional, hay disponibilidad para un equipo nuevo.

Sr. Alcalde, indica que va a ver la posibilidad de presentar una propuesta para su cambio.

Sr. Jara, cree que por convenio se podría hacer el cambio a todos.

Sra. Hernández, consulta qué pasa con los computadores que son desechados.

Sr. Alcalde, señala que deben ser entregados para darlos de baja.

Sra. Sepúlveda, acota que en cuanto a la situación del tema de celular de don Luis, que se le extravió, como fue fin de semana, entiende que haya realizado personalmente la gestión, pero lo tiene que ver a través del municipio, para hacer oficialmente la entrega.

Sr. Espinoza, señala que él llamó por el tema de que como es un equipo público, se preocupó de realizar el trámite, ya que se le extravió durante la celebración del Día del Adulto Mayor.

Sr. Sanhueza, propone que se cambie a Iphone que sale más barato que tener el equipo con Internet.

Sra. Sepúlveda, indica que efectuará las consultas ya que habría que ver el costo de los equipos.

Sr. Jara, acota que lo podrían costear pero al término del período tendrían que quedarse con el equipo.

Sr. Espinoza, señala que para él lo práctico es ver en su correo los listados de decretos y algunas leyes de interés, ya que en el sector donde vive es muy mala la señal, a lo mejor ver la forma de optimizar.

Sr. Sanhueza, indica que la ventaja es que con Internet pueden ver por ejemplo las invitaciones en forma automática al ser enviadas a su correo.

Sr. Espinoza, informa que ha estado yendo al balneario de la Laguna y ha visto animales vacunos en la costanera sur, había bastante afluencia de personas y es molesto para la gente ya que ensucian en sector, no sabe si se puede hacer una solicitud a carabineros para que los tengan encerrados.

Sr. Alcalde, señala que se va a oficiar a Carabineros y al Magistrado para ver que se puede hacer, el problema es que hay que buscar un lugar donde dejarlos y darles forraje.

Sr. Espinoza, indica que lo dice sólo para ver si se puede hacer algo. Desea saber si en el cementerio hay baños, si no hubiese habría que fijar como meta instalar servicios higiénicos.

Sra. Alarcón, señala que cuando dijo lo del Balneario pensó que era el del río Laja, ya que en el lugar en que vive andan muchos animales que vienen de Turquía, cruzan el río y se van a las riberas, con el peligro de que salgan a la calle. -se enteró que don Jorge González está delicado de salud.

Sr. Alcalde, indica que lo operaron y se está recuperando, habló con su hija.

Sra. Alarcón, consulta ¿quién está a cargo del cementerio?

Sr. Alcalde, señala que hay una persona encargada de sus trabajadores.

Sra. Alarcón, expresa que lo importante es saber que hay una persona encargada del cementerio, ya que andaban personas consultando y los basureros estaban llenos, le consultó a un joven si estaban retirando la basura y le indico que si, se producen varios detalles por el aumento de gente que concurre y es importante que esté alguien a cargo.

Sr. Jara, indica que sería bueno que el Municipio como cliente del BancoEstado, realice una solicitud para que habiliten una 3ª caja, permanentemente hay problemas de atención, son filas interminables, poder solicitar más personal para Laja, ha conversado con funcionarios del Banco y le señalaron que se ha ido personal y no los han repuesto, es necesario pedir más apoyo para la comuna.

Sra. Hernández, señala que le indicaron las personas de Quiebrafrenos que los teléfonos que les entregaron a la lechería iban sin chip.

Sr. Alcalde, indica que va a consultar a Alonso Torres, encargado de Fomento Productivo para saber que sucedió para que solucionen el problema.

Sra. Hernández, consulta si el Festival de Laja no lo puede tomar una institución benéfica, ya que cuando lo hacía el Club de Leones, hacían gestiones para la

comunidad, como consultas médicas, lentes.

Sr. Alcalde, señala que la Agrupación Amigos de la Cultura postuló como Institución a este proyecto.

Sra. Alarcón, acota que el festival fue muy famoso, el 2º a nivel nacional, se podía hacer ya que C.M.P.C. aportaba en gran parte los recursos, el trabajo lo hacía el Rotary, por eso se discontinuó.

Sra. Hernández, indica que el Municipio también les aporta.

Sra. Alarcón, aclara que se les aporta en implementación.

Sr. Alarcón, señala que se cuantifica lo que se les facilita como sillas, cuadrilla.

Sr. Sanhueza, indica que la duda es que nunca juntan recursos y se sigue haciendo.

Sr. Alcalde, acota que el Gobierno Regional aprobó el proyecto, por eso es necesario que hablen con sus consejeros, el Festival del Municipio todavía no se aprueba, tienen una gran cantidad de recursos, el único que ha aportado a las iniciativas de la comuna es don Julián Pérez.

Sr. Sanhueza, señala que el año pasado se consiguió dos proyectos de cultura, uno fue para el Grupo Allipén y este año para el Club Deportivo Ríos del Sur, para equipamiento y un campeonato.

Sr. Alcalde, hay un 2% de cultura, no dice que no ayuden a las organizaciones sociales, pero necesitan el apoyo para Proyectos FRIL y PMU, lo que les pide es que traten de hablar con sus Consejeros.

Sr. Sanhueza, señala que a lo mejor el problema es que no tienen la información de los proyectos.

Sr. Alcalde, indica que se les entregó una nómina de proyectos.

Sr. Sanhueza, señala que ellos negocian los proyectos, la Asociación de fútbol el año pasado postuló, fue donde don Juan Inostroza a ofrecer el apoyo y le señaló que él trabajaba con don Héctor Jara y con don Luis Espinoza.

Sr. Alcalde, plantea que exijan a sus consejeros que también aprueben proyectos para la comuna de Laja.

Sra. Hernández, pide se les entregue un listado para gestionar apoyo.

Sr. Sanhueza, se compromete a pedir apoyo para proyectos que beneficien la comuna.

Se da término a Sesión de Concejo N° 43/2011 a las 11:38 horas.

Karina Sepúlveda Mora
Secretaría Municipal
Suplente

OBSERVACIONES AL ACTA SESIÓN DE CONCEJO N° 43/2011
02 de noviembre de 2011

Señores Concejales, aprueban acta de Sesión de Concejo N° 43/2011, sin observaciones.